

## INTRODUCCIÓN.

La realización de este trabajo de investigación pretende introducirnos en los acontecimientos políticos de Albacete en el período final de la Restauración, tal y como aparece reflejado en el capítulo de objetivos de la memoria del proyecto,

Para conseguir estos objetivos se hace un análisis de la situación socioeconómica del distrito de Albacete con el fin de conocer algunas posibles claves que expliquen el comportamiento político de los ciudadanos albaceteños y comparar esta realidad con el contexto nacional.

El análisis político del período a través de las elecciones a Cortes hace necesario el acercamiento a la realidad de los diversos partidos políticos presentes en nuestro distrito. Para ello se ha estudiado, por un lado, la actuación de los llamados partidos dinásticos (conservadores y liberales) que legitimaban el sistema de la Restauración y, por otro lado, la actividad y representatividad de los partidos que estaban fuera del sistema político (republicanos, reformistas y socialistas).

Junto a este análisis se hace un estudio pormenorizado de las elecciones a Cortes desde 1919 hasta 1923. Se describe la aplicación de las leyes electorales en nuestro distrito y se explica el papel del Gobernador Civil y los caciques en el entramado de estos resultados relacionando las estrategias de mantenimiento de poder con el protagonismo que desempeñaban éstos en la vida socioeconómica y política de Albacete.

Tras esta descripción se pasan a analizar las campañas electorales y los resultados de los comicios en base a tres claves: 1º) el índice de participación en las elecciones que nos puede dar idea del grado de aceptación del sistema político reinante; 2º) los resultados electorales en el ámbito urbano del distrito; 3º) los resultados en los municipios rurales. El estudio de estas dos últimas claves se hace de forma comparativa con el fin de explicar las intenciones de voto en marcos socioeconómicos y políticos diferentes, muy influidos, quizás, por el grado de control de caciques y autoridades locales.

En este sentido se hacen referencia a las irregularidades electorales que tuvieron lugar en las distintas elecciones.

Finalmente se hace un estudio de la élite parlamentaria con la exposición de unas breves notas biográficas sobre los candidatos que se presentaron a los diferentes comicios, terminando con un capítulo dedicado a las conclusiones que se desprenden de esta investigación en el panorama local comparándolo con el marco nacional.